
Тенденции

«Существует миф, что за время пандемии вся 
отрасль IT выросла,— говорит руководитель на-
правления «Экосистема НТИ в Пермском крае» 
Агентства инвестиционного развития (АИР) Нико-
лай Косвинцев.— Однако статистика демонстри-
рует, что ИТ-сфера была подвержена общему 
спаду на уровне 20–30%. При этом есть компании 
как в Пермском крае, так и в целом по России, 
которые во время „коронавирусного застоя“ по-
казали действительно серьезный рост: если от-
слеживать динамику в процентах, то у одних орга-
низаций это 10%, у других вдвое-втрое больше». 
По словам эксперта, не стоит давать одинаковую 
оценку всей отрасли разом, нужно акцентировать 
внимание на компаниях с соответствующей тех-
нологической «привязкой». Например, на сегмен-
те, связанном с оказанием медицинских услуг и 
предоставлением их в режиме онлайн. Сейчас 
этот сегмент занимает лидирующее место не 
только на российском, но и на международном 
рынке.

Рост продемонстрировали крупные компании 
из игровой индустрии, онлайн-кинотеатры, при-
ложения для видеоконференций и удаленной 
совместной работы, отмечает директор Morion 
Digital Оскар Ягафаров. В целом, подчеркивает 
он, во время пандемии IT-компании столкнулись 
с теми же проблемами, что и все: переводом со-
трудников «на удаленку», приостановкой найма 
новых кадров, сокращением бюджетов, «замо-
розкой» заказчиками оплат по договорам, общим 
снижением плотности деловой коммуникации.

В первой половине года венчурный рынок за-
мер, падение объема инвестиций в мире состави-
ло 30–40%, объем венчурных сделок в России за 
первое полугодие 2020 года, по данным Dsight и 
EY, сократился на 63%. «Вторая половина 2020 
года немного отыграла ситуацию, внимание ин-
весторов привлекли проекты из сфер здраво-
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По данным IT-комПаний, среди круПного бизнеса растет сПрос на облачное хранение, SaaS, облачные Платформы

Время роста
За 13 лет, которые филиал «азот» входит в состав компании 
«УраЛХИм», завод изменился кардинально. Вложения в раз-
витие и ремонты на «азоте» за период с 2007 по 2020 год соста-
вили 22,9 млрд руб. Благодаря системным инвестициям на 30% 
вырос объем производства, и теперь он составляет 2,2 млн тонн 
продукции в год.

Для сравнения, в 2007 году об-
щий объем вложений в производ-
ственную площадку был на уров-
не 800 млн руб. В 2018 году вло-
жения составили 2,1 млрд руб., 
в 2019-м – 2,8 млрд, в 2020-м – 
3 млрд руб. План на 2021 год со-
ставляет 5,5 млрд руб.

Только в 2020 году на произ-
водстве аммиака внедрена мем-
бранная установка выделения во-
дорода системы MEDAL фирмы 
Air Liquide. Стоимость проекта – 
240 млн руб. Проведено техниче-
ское перевооружение отделения 
хранения и отгрузки аммиака – 
47 млн руб., и эстакады налива ам-

миачной воды – 42 млн руб. Нача-
та реализация проектов по техни-
ческому перевооружению агрега-
тов УКЛ-7 в цехе слабой азотной 
кислоты и увеличению произво-
дительности агрегата АС-72/2 в це-
хе гранулированной аммиачной 
селитры, его общая стоимость – 
1543 млн руб.

В 2021–2024 годах, при по-
ложительной динамике цен на 
рынке, планируется направить 
9,9 млрд руб. на реализацию ин-
вестиционных проектов. Поми-
мо поддержания в исправном со-
стоянии производственных фон-
дов, средства будут направлены 

на развитие новых производств 
удобрений: NK (нитрат калия) – 
4788 млн руб., NS (аммиачная се-
литра с серой) – 1516 млн руб. Про-
рабатывается вопрос о рентабель-
ности строительства своей установ-
ки обессоливания воды в цехе па-
роводоснабжения и технологиче-
ских коммуникаций. На производ-
ство UAS-удобрений в цехе карба-
мида запланировано 410 млн руб., 
на трансформацию процессов по-
грузки в цехе карбамида для по-
вышения вариативности способов 
отгрузки и устойчивости продаж – 
276 млн руб.

Андрей Семенюк, директор 
филиала «Азот» АО ОХК «УРАЛ-
ХИМ»:

– 23 апреля березниковскому 
«Азоту» исполнится 89 лет. В сле-
дующем году – юбилей. Несмо-
тря на солидный возраст, мы еже-
годно увеличиваем производи-
тельность и стабилизируем рабо-

ту агрегатов. Это, в свою очередь, 
позволяет не только обеспечивать 
устойчивую работу предприятия, 
но и повышать качество выпуска-
емой продукции и ресурсоэффек-

тивность производства. Мы значи-
тельно снижаем расход природно-
го газа на тонну продукции, а зна-
чит – уменьшаем нагрузку на окру-
жающую среду.


